
Keep on learning 

    大學的最後一年，總會遇到人生的抉擇，到底要繼續念書、出社會工作亦或

是考公務員呢？這個問題總是在同學間討論著，有的時候，不是每個人都有很明

確的方向，其實這也沒有什麼不對，因為人生這麼多階段，一定會有這種方向不

明確的時候，那時大四的我就是如此，所以我就自己開始思考，真的準備好進入

社會了嗎？還是說投入準備艱困且錄取率又比研究所還低很多的公務員考試

呢？ 

    我反覆思索過後決定，繼續就讀自己學校的研究所，也就是東華國企所，選

擇國企系主要是聽說國企系的老師要求都比較嚴謹，對我來說是一個很好訓練及

學習的地方，尤其是分組報告，碩士班的人數通常比起大學部都少很多，所以各

組的成員數也相對較少，已經不再像大學時大家分一點工作就可以輕鬆解決一份

報告，這時更重視個人的投入以及組員之間的 teamwork，要怎麼溝通協調才能

達成目標，有的時候是不是也要拿出一些領導力才有辦法讓整組動起來，這些對

於未來出社會工作與同事間的相處都很有幫助。 

    再來與大學最不一樣的地方是，碩士班要找指導教授，除了指導寫論文外，

通常也要幫忙老師處理一些事務，像是擔任老師大學部的助教、協助舉辦一些系

上或學校的活動等等，都是很好訓練做事態度的機會，這些都是大學少有的經驗，

培養自己更多能耐的同時，也能持續做學問，出社會後可能就沒多餘的時間及機

會，繼續學習理論知識了，千萬別小看這些理論知識，因為那些都是前人智慧的

結晶，可能實務上不一定有用，但相對可以刺激我們的思考及邏輯，對於未來面

臨更多未知問題的同時，我們便能更有效且條理地解決，這也是做學問的益處之

一，我相信肯用心投入的碩士班兩年，所獲得的回報甚至可能比起大學四年還要

來的多。 
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